

Au moment où le navire s'abîmait dans les flots, Wood se trouvait dans une petite embarcation qu'il était parvenu à démarrer. Entraîné par les tourbillons du *Drummond Castle* et pris sous la chaloupe, il plongea, revint à la surface, saisit une planche et put, par ce moyen, gagner un panneau sur lequel se trouvait le matelot Godbold. Tous deux passèrent ainsi la nuit, à demi nus, blessés, la figure en sang, trempés par les embruns, assourdis par l'incessant hurlement des vagues exposés à mille dangers. Le matin, vers huit heures, le patron Mathieu Masson, du côtre *Couronne de Marie*, qui pêchait à la pointe de Stiff, les a sauvés.

De tous côtés, maintenant, les cadavres apparaissent, abordent à l'île Molène, poussés par les flots. La population est sur la plage, commentant l'épouvantable drame.

Le maire, M. Masson, le syndic des gens de mer, M. Colin, dirigent les recherches des corps. Ceux des passagères sont pour la plupart chargés de bijoux, la mort les a pris presque en plein bal. Les montres trouvées sur les cadavres sont arrêtées entre onze heures et onze heures et quart, moment du naufrage.

Tous les côtres des environs : la *Marie*, l'*Augustine*, le *Courrier de Sainte-Anne*, la *Notre-Dame de la Garde*, le *Joseph et Marie*, la *Jeune Hortense*, la *Séraphique et Marie*, la *Marie-Philomène*, se dévouent à la lugubre besogne.

Les corps sont débarqués à Molène et déposés provisoirement dans une auberge, où le recteur assisté d'un autre prêtre les bénit et les veille, tandis que, dans le petit cimetière tout proche, les fossoyeurs se hâtent à préparer des tombes.

Le consul d'Angleterre à Brest est arrivé. La triste cérémonie des funérailles des victimes du *Drummond Castle* se fait au milieu du recueillement de toute la population maritime de Molène et des pays voisins.

Les jours suivants, de nouveaux cadavres sont encore rendus par les flots au dévouement et à la piété des pêcheurs bretons. Ils sont inhumés à Ladenez-Molène, îlot en face de Molène. C'est là que les parents, les amis d'Angleterre, avisés de la catastrophe, pourront prier en plus grand nombre sur les restes de ceux qui leur étaient chers : c'est là que les naufragés du *Drummond Castle* sont le plus nombreux.

Ainsi, cet îlot, vaste ossuaire qui se dresse tout près des sinistres « Pierres Vertes », témoigne à jamais d'un des plus terribles et lamentables holocaustes humains offerts à l'Océan.